

LANDSCHAFTSPARK HOHEWARD

DER LANDSCHAFTSPARK HOHEWARD

Das Gelände des Landschaftsparks Hoheward hat in den letzten 150 Jahren einen großen Wandel erlebt: Bis zum Ende des 19. Jahrhunderts war das Emschertal eine Wald- und Wiesenlandschaft. Durch die Entwicklung der Steinkohleindustrie, den Bau der Autobahn A2 und das schnelle Wachstum der umliegenden Zechen veränderte sich auch die Landschaft hin zur hügeligen Umgebung, die wir heute kennen.

Mit der Schließung der Zeche Ewald entstand Anfang der 2000er Jahre die gemeinsame Idee eines Naherholungsgebiets: dem Landschaftspark Hoheward (damals: Landschaftspark Emscherbruch). Durch die Renaturierung des Geländes und das Schaffen von Freizeitmöglichkeiten wurde eine der größten zusammenhängenden Haldenlandschaften Europas geschaffen.

Zum Landschaftspark gehören auch: Die Halde Hoppenbruch mit ihren beliebten Mountainbikestrecken. Der Ewaldsee mit seiner vielfältigen Tier- und Pflanzenwelt. Der „Zukunftsstandort Ewald“, an dem Gastronomien, Unternehmen und das RVR-Besucherzentrum Hoheward angesiedelt sind. Sowie der AktivLinearPark mit tollen Sport- und Freizeitmöglichkeiten.



HIGHLIGHTS

- › Sonnenuhr & Obelisk (2005)
- › Horizontobservatorium (2008)
- › Balkonpromenade (2008)
- › Drachenbrücke (2008)
- › Panoramabrücke
- › Himmelsstiege
- › Ewald-Empore
- › AktivLinearPark (2022)

HIGHLIGHTS

- › Sundial and Obelisk (2005)
- › Horizon Observatory (2008)
- › Gallery Walk (2008)
- › Dragon Bridge (2008)
- › Panoramic Bridge
- › Stairway to Heaven
- › Ewald Gallery
- › AktivLinearPark (2022)

HOHEWARD LANDSCAPE PARK

The area where the Hoheward Landscape Park is located, has seen major changes over the last 150 years. Until the end of the nineteenth century the Emscher Valley was covered with woods and fields. The expansion of thermal coal mining, the construction of the A2 highway and the rapid growth of nearby collieries slowly transformed this landscape into the hilly terrain that we know today.

When the Ewald Colliery was closed in the early 2000s, an initiative was launched to develop a local recreation area: the Hoheward Landscape Park (originally Emscherbruch Landscape Park). The renaturation of the site and the development of leisure facilities have resulted in one of the largest single spoil heap landscapes in Europe.

The Landscape Park also includes: the Halde Hoppenbruch, a spoil heap with popular mountain bike trails. Ewald Lake, with its richness of animal and plant life. Ewald Future Zone, which is home to cafes, restaurants and other businesses, and the RVR Visitor Centre. Furthermore the many sports and leisure activities on offer at AktivLinearPark.

Gefördert durch:



EUROPÄISCHE UNION
Investition in unsere Zukunft
Europäischer Fonds
für regionale Entwicklung

Ministerium für Klimaschutz, Umwelt,
Landwirtschaft, Natur- und Verbraucherschutz
des Landes Nordrhein-Westfalen



REGIONALVERBAND
RUHR